



TRASCENDIÓ

Que será el jueves 5 de enero cuando la Comisión Permanente define los temas que se abordarán durante el mes, aunque los morenistas llegarán con un encargo prioritario: destrabar el nombramiento de **Carlos Joaquín González** como embajador de México en Canadá para que pueda participar en la Cumbre de Líderes de América del Norte, que se realizará en nuestro país la semana siguiente a esa fecha. La ratificación se ha pospuesto más de una vez, la última por el debate que generó el plan B de reforma electoral, así que parece ya no haber pretexto para que se apruebe, salvo la negativa de los partidos opositores que no perdonan la “traición” del exgobernador de Quintana Roo emanado de PAN y PRD.

Que el informe sobre denuncias de hostigamiento y acoso sexual en el gobierno federal, publicado por la Secretaría de la Función Pública que encabeza **Roberto Salcedo**, revela una de dos cosas: que estas conductas van al alza o que las víctimas han decidido actuar y utilizar los mecanismos institucionales para combatir este flagelo, pues de 255 casos que se reportaron en 2020 se pasó a 321 en 2021. Lo que sí es claro es que hay mucho trabajo todavía para **Nadine Gasman**, directora del Instituto Nacional de las Mujeres, y **Fabiola Alanís**, titular de la Comisión

Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres.

Que quien se estrenó como gobernador ante las autoridades federales fue **Sergio Salomón Céspedes Peregrina**, titular del Ejecutivo de Puebla, recibido por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, en sus oficinas de Bucareli. La reunión de trabajo giró en torno a temas relacionados con el desarrollo político de la entidad y las próximas acciones en beneficio de la ciudadanía. El funcionario federal ratificó el apoyo del presidente **Andrés Manuel López Obrador** al sustituto de su “otro hermano”, **Miguel Barbosa**, fallecido el pasado 13 de diciembre.

Que la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que preside **Rosario Piedra**, se puso a trabajar en lo que le corresponde y acreditó el uso excesivo de la fuerza de parte de elementos de la Guardia Nacional que en abril pasado dispararon contra cuatro estudiantes de la Universidad de Guanajuato que salían de un convivio cerca del campus en Irapuato. El incidente dejó un alumno muerto y otra con heridas de gravedad, por lo que el organismo remitió una recomendación a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana federal, **Rosa Icela Rodríguez**. —